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Arrivés par la mer à bord de leur bateau hybride et éco-conçu, des étudiants et
leurs professeurs intéressés par notre projet de conserverie pour promouvoir la
pêche locale durable sont venus rencontrer les pêcheurs de la prud’homie afin
d’obtenir les données nécessaires pour  créer des fiches valorisant les poissons
méditerranéens. Ces fiches sensibiliseront à leur richesse culinaire et à la
préservation marine. Ce projet exemplaire allie éducation et industrie pour
favoriser des pratiques responsables.

Juin 2024 2

Laurent Pezzotti, le deuxième prud’homme, Roland Guerrero et Nicolas Guerrero, pêcheurs d’anguilles à la
prud’homie, Patricia Carolus Daniel, Conseillère municipale de la Grande-Motte, et Marc Tronel, mareyeur,
ont rencontré Irène Tolleret, l’eurodéputée sortante et Alexandra Leuliette, colistaire de Valérie Hayer.
Les eurodéputés ont visité la cabane de Roland Guerrero. Les pêcheurs ont souligné l’importance de
faire entendre leur voix sur la pêche à l’anguille et ont discuté de divers sujets environnementaux.
Ce moment a également permis à Laurent Pezzotti d’exposer le rôle et les missions de l'institution
prud’homale.

Rencontre entre les pêcheurs et les eurodéputés : Un échange sur
la pêche traditionnelle en étang
Vendredi 7 juin 2024

Dans le cadre du projet de territoire «Pays de l’Or 2030» l’Agglomération a mis en place un
Conseil de Développement (CoDev) constitué de citoyens bénévoles. 
Outil de dialogue démocratique entre les élus et la société civile, ses contributions
nourrissent la stratégie de développement et d’aménagement du territoire et participent à
la construction de la décision publique.
Marie France Congras en charge du Pole « Identités et Patrimoines » et Fabienne Griffoul en
charge du Pole « Economies nouvelles » sont venues nous rencontrer pour engager une
réflexion sur les enjeux et les défis de la pêche artisanale. Comment développer une
culture commune et consolider un attachement au territoire.

Rencontre avec le CoDEV du Pays de l’Or Agglomération : Vers
une collaboration pour la préservation du patrimoine maritime

Mardi 4 juin 2024

Réunion des pêcheurs de la prud'homie : Discussion autour de la
réglementation prud'homale des étangs

Jeudi 6 juin 2024
La prud’homie a organisé une réunion dédiée aux enjeux des étangs. Cet événement a rassemblé de
nombreux pêcheurs, aussi bien d’étangs que de mer, illustrant leur attachement à la pêche
traditionnelle à la capéchade et à l’institution prud’homale.
Durant celle-ci, plusieurs points spécifiques à la réglementation des étangs ont été abordés. Les pêcheurs
ont pu exprimer leurs préoccupations et leurs incertitudes quant à l’avenir de cette pratique.
Les échanges ont révélé une tension croissante parmi les participants, qui reflètent les inquiétudes
généralisées sur l’avenir de la pêche en étang. Cette réunion a souligné la nécessité urgente d’apporter
de solutions pour préserver cette tradition et garantir la viabilité de la pêche artisanale face aux
resstrictions actuelles.

Mardi 4 juin 2024

Le Lycée de la mer de Sète et la Prud'homie s'associent pour
valoriser les produits locaux et la pêche durable

Visioconférence de l'Union Internationale des Terres des
Communs : Vers un avenir solidaire des communs

L’Union Internationale des Terres des Communs a récemment organisé une deuxième visioconférence réunissant des experts et
activistes pour discuter de l’avenir des communs. Parmi les participants, on retrouvait Alain Le Sann du collectif Pêche et
Développement, l'activiste bolivienne Elizabeth Peredo et David Bodinier de la Caravane des Communs, entre autres.
Les discussions ont porté sur plusieurs sujets clés :
Un retour sur l'Assemblée des Communs de Lyon et la préparation d'une future assemblée à Genève.1.
La Caravane des Communs Fonciers, un projet visant à promouvoir et mettre en réseau les communs fonciers pour soutenir la
transition écologique.

2.

La préparation de l'Assemblée des Communs dans le Clunysois prévue à Cluny en novembre 2024.3.
Les enjeux des communs en Bolivie, abordés par Elizabeth Peredo.4.
Cette rencontre a permis de renforcer la collaboration entre les différents acteurs et de définir des actions concrètes pour
avancer ensemble dans la promotion des communs et la préservation de l'environnement.

Mardi 11 juin 2024



L’Etablissement Public Territorial de Bassin (EPTB) s'est réuni pour définir des stratégies de
restauration des écosystèmes lagunaires . La commission a priorisé la lutte contre la pollution
en utilisant le logiciel Gamelag pour modéliser différents scénarios et déterminer la charge
polluante maximale supportable par les étangs palavasiens. Cependant, Gamelag ne permet
pas d'estimer le temps nécessaire à la restauration des lagunes une fois la pollution maîtrisée,
nécessitant des recherches complémentaires. 
La révision prochaine du Schéma d'Aménagement et de Gestion de l’Eau (SAGE) intégrera ces
nouvelles données pour fixer des objectifs de restauration ambitieux.
En conclusion, l'EPTB a jeté les bases pour une restauration durable des lagunes avec un
accent sur la modélisation, l'identification des seuils de tolérance afin de préserver ces
écosystèmes fragiles.

Restauration durable des lagunes : l'EPTB explore les pistes
d'actions

Juin 2024

Jeudi 13 juin 2024

La prud’homie a récemment rencontré des responsables régionaux pour discuter des
subventions et des institutions maritimes. Marc Barral et Laura Ramade de la région Occitanie,
ainsi que Jean-François Holley, directeur du CEPRALMAR se sont rencontrés pour échanger sur
les institutions maritimes et les conditions d’octroi des subventions, mais aussi sur les objectifs
partagés..
Un point central a été la subvention FEAMPA pour les moteurs de pêche. Initialement, la
subvention était inaccessible avec un seuil de 12 500 euros abaissé à 6 500 euros suite aux
préoccupations soulevées par Anthony Benezeth.
Une formation, dispensée à la prud’homie par Laura Ramade, sera prochainement mise en
place pour améliorer la connaissance des conditions d’attribution des aides et ainsi
maximiser les chances de succès.
Enfin, la prud’homie a présenté certains de ses projets majeurs en cours : le plan de gestion
halieutique, la mise en place d’un radar et la réalisation d’un film sur les prud’homies
d’Occitanie partageant les progrès et les objectifs à venir avec les participants.

Rencontre entre la Prud’homie et la Région Occitanie : Vers une
meilleure accessibilité des subventions

Vendredi 14 juin 2024
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Le Pôle Mer Méditerranée est un pôle de compétitivité dédié à l'innovation collaborative dans le secteur
maritime et littoral. Lors d'une récente réunion, Emmanuel Rezzouk, responsable du service innovation de
l’IFREMER, et Juliette Armeni Ripari ont présenté les missions et objectifs du pôle.
Le Pôle Mer Méditerranée agit comme un tremplin pour l'innovation, facilitant le développement de projets
ambitieux et viables en lien avec l’économie maritime. Il favorise la coopération entre les PME, les grands
groupes, les organismes de recherche et de formation, ainsi que les structures de développement
économique.
Au cours de cette rencontre, nous avons discuté des différentes évolutions de la pêche et des potentielles
collaborations entre la prud’homie et le pôle dans le cadre de l’élaboration du projet de plan de gestion.
Cette synergie pourrait permettre de promouvoir des initiatives innovantes pour une croissance bleue
durable et efficace.

Le Pôle Mer Méditerranée : Un tremplin pour l'innovation collaborative

Mardi 19 juin 2024

Cette année, le tirage des postes de la prud’homie s'est tenu le 20 juin 2024 au Tenchadou. Ce
moment est crucial pour la communauté des pêcheurs car il détermine l'espace de pêche des
pêcheurs en étang pratiquant la capéchade, une méthode traditionnelle de pêche à Palavas.
Le tirage des postes consiste, pour les pêcheurs en étang, à tirer au hasard l'espace de pêche sur
lequel ils pourront exercer leur activité. Les zones attribuées se trouvent dans le sud des étangs. En
revanche, le nord des étangs reste libre et accessible aux pêcheurs ne participant pas au tirage des
postes.
Ce tirage est une tradition essentielle qui assure une répartition équitable des zones de pêche
parmi les pêcheurs, préservant ainsi l’équilibre et la durabilité de cette activité ancestrale.

Tirage des Postes de la Prud’homie : Un moment crucial pour les
pêcheurs palavasiens
Jeudi 20 juin 2024
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La prud’homie a participé à une réunion de la commission Anguille présidée par Jean Baptiste Gaubert centrée
sur la pêche de l'anguille en Occitanie. 
Voici les points clés abordés :
Relâchement des anguilles argentées : En 2023, 88 pêcheurs ont relâché 22 174 kg d'anguilles atteignant 92,4
% de l'objectif fixé avec une augmentation du poids moyen des femelles.

1.

Plan de gestion à long terme : En préparation pour 2025, ce plan implique tous les pays méditerranéens pour
assurer une gestion durable des anguilles.

2.

Plan d’Accompagnement Individuel (PAI) : Un sondage indique que 24 pêcheurs soutiennent la mise en œuvre
d'un PAI en Occitanie tandis que 61 sont indécis et 26 y sont opposés.

3.

Problématiques diverses : Discussions sur les contrôles de l’OFB (Office Français de la Biodiversité) et les
régulations strictes pour les mareyeurs en France comparées à celles des autres pays européens ainsi que sur
un plan national de contrôle de l'anguille en cours d'élaboration.

4.

La réunion a souligné l'importance de la coopération pour une gestion durable des ressources en anguille
mettant en avant les défis et les succès actuels dans ce domaine.

Réunion de la Commission Anguille : Bilan et perspectives pour la
pêche de l'anguille en Occitanie

Lundi 24 juin 2024

En 2023, le Cépralmar a lancé plusieurs projets pour soutenir les secteurs de la pêche et de la
conchyliculture en Occitanie, dont les initiatives phares sont :

Le projet PALTéVA qui a ciblé la décarbonation des navires de pêche pour répondre aux
objectifs européens de réduction des émissions de GES.
Le projet Holothuries, axé sur l'innovation et la durabilité des pratiques de pêche, en mettant
l'accent sur l'exploitation responsable des holothuries pour une gestion durable des
ressources marines.
Le Cépralmar a ainsi illustré son engagement en faveur de l'environnement tout en renforçant
la compétitivité des filières maritimes régionales.

Bilan d'activité 2023 du Cépralmar : Focus sur PALTéVA et
Holothuries
Lundi 24 juin 2024

L'office du tourisme et la prud'homie ont récemment organisé une visite spéciale pour les élèves
de l'école primaire de Palavas-les-Flots. 
Cette excursion a permis aux enfants de découvrir le métier de pêcheur en détaillant
l'organisation territoriale des pêcheurs et en expliquant l'écosystème marin, y compris la
Réserve Marine de la Côte Palavasienne (RMCP). Un pêcheur à la retraite a donné une
démonstration pratique sur la manière de lever des capéchades, montrant aux enfants les
espèces de poissons capturées avec cette méthode.

Un voyage pédagogique sur les flots : des élèves rencontrent les
pêcheurs de Palavas
Mardi 25 juin 2024

 C'est le 5 juillet, et non le 29 juin comme le veut la tradition, que les pêcheurs, leur famille et
leurs amis se sont réunis pour célébrer la Saint-Pierre. Ce report, dû aux élections législatives, n'a
pas entamé l'enthousiasme des participants qui ont tenu à honorer leur saint patron lors d'une
journée riche en moments forts.
Organisée par la prud'homie des pêcheurs, la fête de la Saint-Pierre est un moment important
pour la communauté. C'est l'occasion de célébrer le saint patron des pêcheurs, de faire bénir
les bateaux et de partager un repas dans une ambiance conviviale.
La prud'homie tient à remercier la municipalité pour son soutien, M. l’abbé Germain Arama pour
sa bénédiction, les anciens pêcheurs et tous les bénévoles de la confrérie de la rouille pour ce
délicieux repas ainsi que Grégory Laborde, pêcheur et gérant de la cabane palavasienne, pour
son généreux don de savoureux fruits et légumes.

La fête de la Saint-Pierre : Tradition maintenue malgré le report
Vendredi 5 juillet 2024


